

ARREGLO ENTRE SANDINO Y MONCADA

HOY LLEGO EL MINISTRO DE HACIENDA SR. ARIAS

Arreglo entre Sandino y Moncada

Mérida, Yucatán, 26.—Se dice que Sandino ha llegado a un acuerdo con el gobierno de Nicaragua, aceptando éste muchas de las condiciones exigidas por Sandino—quien ha residido en esta ciudad hasta ahora

Premio a la mejor obra económica agrícola

Roma, 29.—Con motivo de la boda del Príncipe heredero del Instituto Internacional de agricultura ha decidido conceder un premio a la mejor obra económica agrícola.

Nieta de Napoleón Bonaparte que aparece

Paris, 27.—Ha aparecido una anciana de más de 90 años llamada Madame Mesnard León que asegura con documentos que es nieta de Napoleón primero, según sus datos es hija del conde León hijo de Napoleón primero y Elcomore de la Plaine que nació en 1806, cuando el Emperador proyectaba divorciarse de Josefina. Asegura que Napoleón mencionó a su padre cuando el testamento de Santa Elena, ella vive en una modesta casita

con su hija que recibe pensión como maestra pública, pide le den lo que le corresponde de su antecesor.

Gran match de Foot-Ball en Año Nuevo

Pittsburgh, Pa 26.—El team de foot-ball de la Universidad de Pittsburgh salió para Pasadena, Cal. en donde jugarán contra la Universidad de California Este match se juega anualmente el día de año nuevo y trae gran cantidad de gente de todos los E. E. U. U.

Un negro mata a tres personas

Knoxville-Ten, 26.—El prominente cirujano de esta ciudad doctor Barclay Jones, su señora esposa Rucy Jones y su sobrino George Lane de 13 años de edad fueron asesinados, teniendo como móvil el robo. Por las pesquisas hechas hasta ahora los cargos señalan como culpable a un negro de esta ciudad.

Incendio en el despacho del Presidente Hoover.

Washington, 26.—Se declaró un incendio en el des-

pacho del presidente Hoover que se halla unido a la Casa Blanca por una galería. El Presidente y su esposa daban una fiesta en honor de los hijos del personal de la Casa Blanca. Los bomberos sofocaron el fuego siendo auxiliados por Hoover y su hijo. Los papeles personales de Hoover se salvaron pero se quemaron algunos archivos de importancia, las pérdidas se calculan en cuarenta mil dólares.

Accidente de aviación

Dunn, N. C. 26.—Tres hombres se mataron en un accidente aéreo cuando el

aeroplano pilotado por el aviador Coats falló después de ejecutar un loop y se vino a tierra, cayendo fuera de los límites de la ciudad de Duun.

Los muertos fueron el piloto Coats, el estudiante de aviación Stevenson y el pasajero Hugh Blalock.

Príncipes en viaje

Madrid, 26.—Anoche se marchó a Barcelona el infante don Juan Gonzalo con sus hijos don Fernando José, y Eugenio Luis Alfonso con el objeto de pasar a la exposición. Regresarán antes del 31 próximo.

Tradicional ceremonia suspendida

Madrid, 26 Se ha suspendido en el palacio la tradicional "Capilla Pública" en el día de ayer por el luto de la Corte, pero se celebró una misa a la cual asistió toda la familia Real.

Fiestas de Noche Buena

Madrid, 26.—Con motivo de la festividad del día de pascua se celebraron las acostumbradas fiestas religiosas en los salones aristocráticos, hubo varias reuniones, el tiempo lluvioso deslució las fiestas.

Mal tiempo

La Coruña, 26.—Se ha desatado un fortísimo temporal. La comandancia de marina ha ordenado que el traslado de pasajeros transatlánticos se haga con grandes precauciones.

Recepción a Challe-Larres

Montevideo, 26.—El Presidente de la república ha recibido en audiencia especial a los aviadores Challes y Larre Borges los cuales continúan siendo muy agasajados.

Una simple pregunta provoca en el Hotel Metrópoli un incidente sangriento

El martes 24 de los corrientes ocurrió en el Hotel Metrópoli, de que es propietario don Víctor Céspedes Duke, un sangriento suceso acerca del cual hemos obtenido en buenas fuentes los siguientes datos.

Principio del incidente

Así entre siete y ocho de la noche entraron al hotel Metrópoli los señores Alejandro y Gustavo Adolfo Arana, que son primos hermanos de familia granadina nicaragüense.

Como es natural, siendo noche de navidad, y habiendo en la cantina del mencionado hotel en cualquier día y a cualquier hora magníficos licores, los señores ya nombrados iban a tomar un aperitivo para seguir después hacia la casa en que deberían cenar con sus amistades.

Se levanta una provocación

Apenas entraron los señores Arana a la cantina, uno de los que estaban en ella libando, el señor Adán Velez, conocido con el cognome de "General", que estaba con otro "General", un señor Alfredo Rivas, se levantó en actitud agresiva contra uno de los que entraban y se dispuso a golpear al joven Gustavo Adolfo Arana. Entonces el compañero de este, don Alejandro, repelió al "General" Velez a quien puso a golpes en la nevera. Mientras tanto, Gustavo Adolfo dio un palo al otro "General" al don Alfredo, quien al punto desapareció.

Un herido

En esto, el "General Velez", se levantó y volvió a entablar la lucha con los Arana, cuando uno de estos, Alejandro, resultó con una herida de arma cortusa en la cabeza.

¿Quién es el herido del joven Alejandro Arana? Es lo más posible que sea el "General Velez", puesto q'

ya el otro "General" había desaparecido.

Interviene la policía

La policía intervino y calmó la refriega. Pero ya en este estado, tomados por los gendarmes los contendores aún hubo que registrar otro hecho de agresividad que oportunamente será calificado, contra uno los ofendidos. Testigos de este nuevo agravio serán sin duda el inspector de policía Salomón Aguilar, Juan Aguilar, y el gendarme número 149 Juan Camacho.

¿Cual es el origen de este nuevo incidente?

¿Cual es el origen de este nuevo incidente de la "vida pública" de estos "generales"?

Acerca de esto nos dijo el joven Alejandro Arana:

—No hallo una explicación exacta respecto del origen de esa agresividad; pero tratando de encontrar qué es lo que ocurre, recuerdo que una vez pregunté al "General" Velez:

—¿Sabe Ud. cómo fue la trágica muerte del infortunado joven don Fernando María Rivas?

¿Podría Ud. decirme por qué no puede llegar a Nicaragua?

¿Qué relaciones, y cómo se definieron las que tuvo con la Tesorería General de aquella república?

El no me contestó esas preguntas que le dirigí, y yo me pregunto, ante la agresividad con que nos obsequió en la Noche Buena, si él encontraría en ellas algo que acóngoja su corazón.

Acusaciones ad portas

En relación con esto se

nos asegura que se acusará a los Generales Velez y Rivas por graves faltas de policía, y que además se publicarán hojas sueltas poniendo al desnudo, ante la sociedad costarricense, a ciertos personajes de sainete.

Jiménez Tinoco dice que los que quieren curules al amparo de su tío, se echen solos a la arena

Ha causado sensación pública en Cartago las palabras de don Mario Jiménez Tinoco quien manifestó al periódico El Debate, que las declaraciones del Lic. don Ricardo Jiménez hechas en un diario de esta capital, son en síntesis una determinación absoluta de parte de su tío de no figurar en ninguna papeleta esmo candidato a diputado, que don Ricardo le había manifestado que ya no encontraba palabras con que decir a sus amigos que no acepta ninguna denominación, y que el saco cerrado en que se le

ha metido con dos papeletas le es absolutamente molesto. Agrega el señor Jiménez Tinoco que lo mejor sería que los que desean ir al Congreso al amparo del nombre de su tío, debían echarse solos a la arena dejando tranquilo a don Ricardo, que merece más respeto.

Esto lo toman los comentaristas como fuertes alusiones a Monseñor Volio y al señor León Herrera, quienes encabezan dos distintas papeletas con el Lic. Jiménez Oreamuno.

Hoy llegó a la capital el señor Ministro de Hacienda

Hoy como a las cuatro de la tarde llegó a la ciudad procedente de los Estados Unidos el señor Ministro de Hacienda Lic. Arias, después de una ausencia de cerca de tres meses. El secretario particular de la casa presidencial, don Rubén Castro Beeche, partió esta mañana a encontrarlo hasta Limón.

Y el señor presidente salió después de medio día acompañado del Ayudante Coronel Escribano debiendo llegar hasta Cartago.

Saludamos con buen afecto al señor Ministro de Finanzas a quien tantos homenajes se preparan a su ingreso a la patria.

El manifiesto de Monsr. Volio

Otra nota política de actualidad la da el manifiesto político lanzado por Monseñor Claudio Volio a sus amados feligreses de Cartago. Hace este eclesiástico un recuento de sus propias virtudes muy satisfecho, declara concretamente, de ver su nombre asociado a los del mandatario ejemplar y eminente republicano don Ricardo Jiménez Oreamuno y a los del esforzado agricultor y gran filántropo Dr. don José María Peralta Echeverría.

Soy de la raza de aquellos que acostumbra entre-

garse en cuerpo y alma a la misión que se les ha confiado. dice en un saliente párrafo.

Habla luego de gasto de energías en el curato de Alajuela durante trece años, de su arduo trabajo como Obispo misionero en el occidente hondureño y de su obra de fundación del Asilo de la Vejez de Cartago.

Es a las mismas energías promete poner al servicio de la Patria en su labor parlamentaria, si lo eligen y sobre todo estará pronto a defender los sagrados derechos de la Iglesia.

A Ultima Hora Hoy se efectuó el remate de patentes de licores

A las trece horas de hoy, frente al edificio que ocupan las oficinas de la Gobernación de esta Provincia, se efectuó el remate de patentes de licores de San José, habiendo concurrido a él muchos de los no agremiados que quieren serlo.

Las patentes nuevas eran poco pujadas en el momento en que esta nota escribimos, no pudiendo dar más detalles por ser cuando este periódico entra en prensa.

Los demás patentados han conservado todos ellos el derecho al expendio que ya poseían.

EDITORIAL

Nosotros estamos por la supresión del Congreso o cuando menos por una reforma sustancial del mismo. Sobre tema tan trascendental insistiremos oportunamente cuando demos un desarrollo amplio a nuestro pensamiento. Combatiremos esas hermosas mentiras del sufragio y la representación que han dado en llamar nacional, con todo el entusiasmo de una convicción honda. Puede que nos inclinemos a la fundación de una cámara cooperativa, o si se quiere técnica, donde tengan representación todas las facultades y todos los centros, pero que esta cámara sea meramente informativa pues que nos cede la idea de fundar un alto Cuerpo Consultivo de Estado que legisle como debe legislarse: sin que la pasión ni la vanidad se mezclen, sin que el interés mezquino se señoree, sin que el criterio vacuo se imponga, sostenido en las ondas de la barra torpe e ignara. Doce Consejeros de Estado, como doce apóstoles, tienen que decir la verdad en punto a ley. Integrarán ese alto Consejo los ex-Presidentes de Poderes preferentemente, pues éstos se hallan en condiciones de legislar mejor que los demás ciudadanos. La experiencia que adquirieron en la altura, forzosamente los capacita para actuar en el campo de la ley. Es más, la sabiduría del Gobernante, v. g. tiene-después que deja de serlo-más facilidades de aplicación en el simple estado de ciudadano que cuando tenía el cetro y, con éste, esa aura que vicia el ambiente. La ideología de un gobernante se encuentra saturada de corrientes diversas, en tanto que la del ciudadano que fue gobernante, se limpia de esas corrientes y domina el pensamiento en su serena plenitud. Por eso, no se quien, Jefe de Estado, exclamó: "si hubiera podido dirigir la nave desde este retiro-donde estoy conmigo mismo-que no en aquel otro donde los demás estaban conmigo y mutilaban mi personalidad, cuán diferente sería." También la condición de ex-Presidente de la República es muy difícil cuando no se encuentra con la independencia económica indispensable. En la antigüedad Lisandro podía como el más infeliz de los sirvientes repartir la carne a las mismas tropas que tan gloriosamente había mandado, pero en este tiempo la banbolla, la humildad franciscana de Lisandro, habríasele recibido con escarnio. De ahí que el ex-Presidente debe aceptar sólo posiciones próceras o vivir en un retiro, aunque el hambre le muerda como perro rabioso. Para subsanar ese mal y como un estímulo inmejorable para la probidad del funcionario-nosotros opinamos porque los ex-Presidentes de la República, sigan siendo-de facto y de juri-altos Consejeros de Estado, con lugar en el recinto de las leyes, suficientemente renumerados. De este modo se hace justicia a esos servidores abnegados y se aprovecha su experiencia valiosísima. La reelección la admitiríamos una sola vez, pero un tercer o cuarto período. Washington pudo ser definitivamente reelecto, pero comprendió el peligro que entraña tal insistencia en las repúblicas que necesitan renovación y no pueden satisfacerse con la lebor continuada de hombres públicos agotados. Si la presidencia de la república fuere un bien, sin las amarguras que ella apareja, si no debilitara tanto al individuo, entonces sí podríamos admitir las reelecciones, aunque quedaría siempre el peligro del estancamiento que es una de las enfermedades más peligrosas para los pueblos. Sería muy difícil encontrar un Bolívar que dijere: "y porque soy incapaz de hacer la felicidad de mi país me niego a mandarlo." Nuestros políticos se figuran que ellos tienen derecho a mandar indefinidamente, y, si hubiere comprensión y se resistieren a admitir un período de mando, esa comprensión cedería a las sugerencias de los partidarios interesados en el triunfo. Por eso conviene que constitucionalmente se prohíba una tercera reelección o constitucionalmente se establezca el carácter de funcionarios de Estado vitalicios para los ex-gobernantes. Veríais que labor más fecunda harían entonces en esa posición elevada e independiente. Sucedería entonces un fenómeno

SAN JOSE Y PUNTARENAS

Kilómetros de S. José	RUMBO OESTE TRENES MIXTOS				ESTACIONES	RUMBO ESTE TRENES MIXTOS			
	SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE				PRIMERA CLASE			SEGUNDA CLASE
	Diario excepto domingos	DIARIOS				DIARIOS			Diario excepto domingos
	11	5	3	1		2	4	6	12
2 43	6 30		15 00	9 00	SAN JOSE	14 40	8 20		13 40
3 75	6 36		15 07	9 05	SWITCH SABANA (Espuela)				
4 95					SABANA	14 32	8 12		13 30
5 95					ESPUEEA Nº 1				
6 52	6 48		15 15	9 15	ESPUELA Nº 2				
7 30					PAVAS	14 20	8 03		13 20
11 50					ESPUELA Nº 3				
14 38	7 15		15 35	9 35	ELECTRIONA				
17 75					SAN ANTONIO	14 00	7 45		13 00
18 72	7 27			9 46	SAN RAFAL (Espuela)				
19 18					OJO DE AGUA	13 43	7 30		12 40
21 05					CORTIJO (Espuela)				
22 73	7 40		16 00	10 00	NUESTRO AMO				
					CIRUELAS	13 33	7 20		12 25
24 90					SANCHEZ				
27 40					SIQUIARES				
29 00					SANTA RITA				
30 32	8 05			10 20	TURRUCARES	13 05			11 55
34 60	8 15			10 29	CEBADILLA (Espuela)	12 50			14 20
35 96					FLORENCIA (Espuela)				
37 30	8 35			10 50	ATENAS	12 43			11 10
41 82	8 50			11 00	BALSA	12 21			10 26
44 30					TORNOS				
47 25	9 03			11 13	MANGOS	12 05			10 04
49 74	9 12			11 22	ESCOBAL	12 00			9 56
52 55	9 20				QUEBRADAS	11 50			9 42
56 00	9 35			11 40	CONCEPCION	11 40			9 35
60 67					SALITRAL				
62 15				12 00	HACIENDA VIEJA	11 22			9 10
63 80					MARICHAL				
65 75					LAVERDE (Espuela)				
66 25	10 45			12 20	OROTINA	11 10			8 55
69 38					MASTATE (Espuela)	10 35			
69 88					ESPUELA CASTRO				
70 56	11 00			12 30	COYOLAR	10 33			8 22
71 00					ESPUELA GONZALEZ				
73 99	11 10			12 39	POZON	10 24			8 06
76 35	11 15			12 43	CEIBA	10 18			8 02
78 00					HIDALGO (Espuela)				
79 20	11 25			12 50	CASCAJAL	10 12			7 50
81 00					KILOMETRO 81				
85 86	11 45			13 05	JESUS MARIA	9 55			7 30
86 85					ESPABELES				
87 30	12 01			13 12	CAMBALACHE	9 50			7 20
89 15				13 16	SALINAS	9 45			
91 50					MATA LIMON				
93 00	12 10			13 24	CALDERA	9 38			7 00
96 00					TAJO CALDERA				
97 00	12 20			13 35	PUENTE SECO	9 38			6 50
101 50	12 35	6 45		13 47	KILOMETRO 97	9 27			6 38
					LA JUNTA	9 15		16 42	6 38
102 00	12 45	6 55		13 55	BARRANCA	9 13		16 40	6 35
103 30					SANTA ROSA				
104 00	12 55				RIOJA				
106 00		7 10		14 05	ROBLE	9 00		16 20	6 20
107 80					SAN ISIDRO				
108 00					CARRIZAL				
110 00	13 05	7 20		14 15	CHACARITA	8 50		16 10	6 10
116 00	13 20	7 35		14 25	PUNTARENAS	8 40		16 00	6 00

Daniel González Viquez
Administrador

A. S. Chacón
Jefe de Tráfico

no natural: estarían aislados del montón lisonjero y ruín, y podrían servir, desde un polan estupendo sin funestos contagios del poder que distribuye regalías. También no serían después de caídos pobres diablos donde amontonarían defectos el rencor y la ingratitud. Se les vería entonces con toda su estatura, y concluiría Ugarte de contestar-toda vez que se le pregunta quienes son los actuales grandes hombres de América-que, en nuestros países, sólo hemos tenido grandes hombres muertos.

Fallecimiento de don Miguel Angel Castro

Esta madrugada falleció en esta capital después de penosa y prolongada dolencia don Miguel Angel Castro. Su entierro será hoy a las cuatro de la tarde debiendo salir el fúnebre cortejo de la iglesia del Carmen.

Fué el señor Castro un ciudadano íntegro que deja en pos de sí una estela de gratos recuerdos que hoy sumen a sus deudos y amigos en el más intenso de los dolores. A la acongojada viuda doña Blanca, a su padre el profesor Castro Meléndez y a toda la familia doliente expetamos nuestra condolencia en el duro trance.

Suscríbase a EL TIEMPO

Página Literaria y Científica

LA QUE SE QUEDO PARA VESTIR SANTOS

Ya tienes arrugas. ¡Que vergüenza!... Bueno: serás abuelita sin ser madrecita. Ayer, recordando tu pensar sereno, me dió mucha pena tu cara marchita.

...¿Ni siquiera una novela empezada? Quizás el idilio que duró un verano, hasta que una noche por buena y confiada, se cansó la novia de aguardar en vano.

Y tú sufrirías, o no sufrirías nerviosas esperas, y te quedarías, como es natural,

tan indiferente que al día siguiente ya no había nada, nada; solamente húmedas las puntas de tu delantal.

EVARISTO CARRIEGO.

LA QUE HOY PASO MUY AGITADA

¡Qué tarde regresas!... ¿Serán las benditas amigas locuaces que te han detenido? ¡Vas tan agitada!... ¿Te han sorprendido dejando, hace rato, la casa de citas?

Adiós, morochita!... Ya verás, muchacha: cuando andes en todas las charlas caseras sospecho las risas de tus compañeras diciendo que pronto mostrate la hilacha.

Y si esto ha ocurrido—que en verdad no es poco—; si diste el mal paso; si no me equivoco y encontré el secreto de tu agitación,

¿quién sabrá si llevas en este momento una duda amarga sobre el pensamiento y un ensueño muerto sobre el corazón?

EVARISTO CARRIEGO.

Los Pesimistas

Suelen los pesimistas hablar mal de la vida y disfrutar de ella como nadie. Así Schopenhauer, burgués sensual y egoísta, bien hallado ante las mesas de los festines y las confortaciones de las bellas viviendas; así Byron, dueños de los hermosos parques, conquistador de bellas mujeres y dispa-

dor de pingües fortunas; así Omar Kayham, bienquisto y agasajado por la Corte de Persia; así Leopardi, tuberculoso por su culpa, tras una vida de placer. En rigor lo que lamantan no es que la vida sea mala, sino que acabe y que no siempre pueda ser gozada en su plenitud.

ANTONIO ZOZAYA

La mujer fuerte

Una hermosa mujer pasó entre los hombres con altivez natural.

Acaso aquello no era altivez; acaso era la arrogancia que, a los seres fuertes y tranquilos, infunden la presencia de los seres mezquinos y temerosos.

Envuelta en el primer aliento de otoño, ella reunía todos los valores dispersos.

Fuerte, grande, armónica y bella, no era la visión de un sueño sino la presencia de una realidad poderosa.

Su edad interminada, hablaba mejor de su valor persistente.

Al pasar tersa la frente al viento, doblegada, brillante los ojos en el fragor del día, el césped guardó las huellas de sus pies.

Y los hombres libidinosos, que no tuvieron fuerza para sentir a su presencia el menor deseo, mordieron el recuerdo de la que los hizo sentirse ruines y despreciables.

PEDRO PRADO

SECCION AGRICOLA

Abonos

“El abono es la vida de las tierras”.

“Sabemos que las plantas además de nutrirse por la atmósfera, se alimentan por sus raíces del suelo, y una misma planta tomará siempre las mismas sustancias; pero no en la misma cantidad todas ellas.

Vamos a ser más claros: el maíz y la papa se diferencian en que el maíz prefiere los alimentos que le vengan compuestos con ácido fosfórico (fosfatos), y la papa prefiere la potasa; mientras eso ocurre con esas dos plantas, el tabaco prefiere los alimentos ricos en nitrógeno. El nitrógeno es el gas que mezclado (no combinado) con otro gas llamado oxígeno, forma el aire.

“Luego si sembramos la misma planta, como se hace en Cuba con la caña, muchos años ¿qué ocurrirá con la potasa del terreno tan preferida por la caña?

Vamos a ver: si nosotros tenemos en una caja con hierro, oro y plata, y cada vez que la abrimos sacamos oro sin volver a meterlo, ¿qué nos pasará? Pues eso les pasa a los terrenos sembrados con caña, que se les acaba el oro, es decir la potasa.

“Y... ¿qué es abono? Abonar es devolver al terreno esas sustancias que las plantas se van llevando, y esto se realiza bien repartiendo sobre todo el terreno la sustancia fertilizante, generalmente en forma de polvo, o bien depositando el abono al pie de cada planta; sistema a nuestro juicio menos recomendable que el primero.

Ese abono, esas tierras artificiales, suelen tener unas mucho nitrógeno otras mucho ácido fosfórico y otras mucha potasa. ¿No recomendamos ahora aquel ácido fosfórico y aquella potasa de que hablamos al estudiar las tierras? ¿Esas sustancias preparadas convenientemente y repartidas en el terreno constituyen un buen fertilizante de los suelos y un buen alimento para las plantas?

“Los hombres preparan el abono del estiércol poniéndolo en pilas y regándolo de vez en cuando con oínes para que se fermente, para que se pudra, esparciéndolo después por el terreno y constituyendo así lo que se llama un abono natural completo, porque contiene todo lo que la planta

necesita”.

También las deyecciones de las aves pueden servir como excelente abono. En el Perú y Chile constituye una gran riqueza la venta de las deyecciones de aves marinas (1) (gaviotas, alcatraces, guinchos) que generalmente las depositan en un mismo sitio, recogiendo después y vendiéndose, porque son muy ricos en ácido fosfórico y, sobre todo, en nitrógeno. Los peruanos llaman a esos depósitos “nitreras”.

“El abono constituye, pues, un precioso auxiliar para el agricultor; debe aprovecharlo no permitiendo que las aguas se lo lleven al mar, porque es vida que nos arrebatan. En un campo chino el trigo produce 120 veces su simiente, mientras en Europa y en los Estados Unidos no alcanza a 100 (2). Los chinos, pues, saben mejor que nosotros el valor que tienen esos residuos de las ciudades que nosotros despreciamos.

Cuéntase que allá en épocas remotas, un pobre chino iba cargado con esas inmundicias, en dirección de su campo (3) (su casa), cuando un europeo muy elegante, al verlo, le preguntó, entre burlo y despreciativo: ¿Qué llevas ahí? El chino, con mayor desprecio, le contestó: «¡Oro!»

Al poco tiempo el chino volvió a la ciudad cargado con rico y sazonado trigo, y en los momentos que le pagaban por su fruto buenas y relucientes barras de oro, observó que el europeo aquel, con el traje denunciador de una situación precaria, lo observaba.

Se dirigió a él y entregándole una de las muchas barras que había cobrado, le dijo: «Toma estiércol.»

Podrá este cuento no pasar de la categoría de tal, pero así se cuenta en francés, para buscar el origen de la frase que dice «que si el oro da estiércol, el estiércol da oro».

NOTAS

(1) Guano. Las aves guaneras.

(2) En algunas partes donde la tierra es muy fértil, pasa de 100.

(3) Cuéntase que los chinos que habitan en los campos cuando van a la ciudad, no regresan nunca sin llevar las inmundicias que encuentran, para abonar sus terrenos.

La costurerita que dió aquel mal paso

La costurerita que dió aquel mal paso... --y lo peor de todo, sin necesidad-- con el sinvergüenza que no le hizo caso después--según dicen en la vecindad--

se fue hace dos días. Ya no era posible fingir por más tiempo. Daba compasión verla aguantar esa maldad insufrible de las compañeras, ¡tan sin compasión!

Aunque a nada llevan las conversaciones, en el barrio corren mil suposiciones... y hasta un algo grave se llega a creer.

¡Qué cara tenía la costurerita! ¡Qué ojos más extraños, esa tardecita que dejó la casa para no volver!...

EVARISTO CARRIEGO.

REID MUCHO, HERMANITAS

Reid mucho, hermanitas. Reid con esa risa tan fresca y tan sonora; con esa risa fuerte que llena nuestra casa de salud. La sonrisa no es para vosotras todavía; ¡qué suerte!

Que vuestra risa sea como una fuente y vierta su chorro alegre sobre nuestra melancolía: sea como una caja de música que abierta, perennemente suena desde que empieza el día.

Hermanas: reid de una vez toda vuestra sana alegría de dueñas de patio, que mañana --¡ah, mañana!--quién sabe si os habremos de oír.

¡Ah, hermanas, hermanas juguetonas! ¡Ay, locas rabieta de la abuela! ¿Cuál de esas lindas bocas será la que primero dejará de reír?

EVARISTO CARRIEGO.

CRONICAS

En la noche silenciosa, el cohete irrumpe con luminosa algarabía y alboroto. La estrella lo mira llegar, asombrada, e inquieta, descender en suave catarata centellante. Luego continúa mirando sin parpadear. Aquel otro que parpadeaba era un lucero.

—El cohete es una caña que piensa con brillantez.

—El barómetro que marca “variable” es un irónico acusador de Dios.

—La felicidad es siempre coincidencia.

—De casi todos los sitios en que se entra muy fácilmente por la puerta, se suele salir por la ventana.

—Aun dentro del salón de baile hay quien prefiera no bailar.

—Se tiene una teoría como se tiene una mujer: por amor, capricho o conveniencia. Por eso hay que procurar elegir y, además tener suerte.

—Una bebida espirituosa no puede causar un daño espiritual.

—El siglo XIX es el siglo del abanico.

—Casi todos los pecados

de amor tienen su origen en alguna inocencia más o menos paradisíaca.

—Cleopatra resume, tan representativamente en Shakespeare, todo el amor y toda la feminidad, porque con su papel de reina contrasta mejor su condición de esclava.

—El baile es la fuerza puesta al servicio de la ligereza. Abominad de toda fuerza que no sirva para bailar.

—La danza eleva hasta el espíritu; pero el espíritu para nada necesita bailar.

—El “jazz-band” suena bien cuando no pretende ser una música.

—No hay teatro de arte ni arte de teatro; hay, sencillamente, teatro.

—El éxito no compromete la obra, sino la obra futura.

—Eugenio de Ors sonríe siempre como para quien está en el secreto.

—Tradición quiere decir sencillamente, que hay que terminar lo que estaba bien empezado; continuar lo que vale la pena de comunicarse.

Pasa a la página 7

EL BROOKLYN - TALLER MECANICO

Luis Garro Céspedes

Contando con nuevas maquinarias para trabajos en hierro para techo, barandas, puertas y portones de hierro y todo lo referente al ramo y contando con operarios competentes ofrezco la más absoluta garantía y precios económicos, pues atiendo personalmente mi negocio.

100 varas al Sur del Teatro de la Constructora

JOYERIA Y RELOJERIA

A. BELLO

RECIBIO PARA NAVIDAD

Regalos preciosos para señoría y caballeros

Av. Central

Teléfono 3106

-o-

Apartado 1092

San José, Costa Rica

AEROGRAMAS

Foot-Ball en España

Madrid, 26.--Se jugó un partido internacional de foot ball entre las selecciones "Madrileña" y "Liga de París" ganó la madrileña dos por uno.

Ley aprobada

Viena, 36.--El parlamento austriaco ha aprobado por unanimidad la ley que entrará en vigor en 1932, la cual establece las nuevas reglas del tráfico.

Periodista condenado

Bucarest, 26.--El periodista Rumano Firtea Damian ha censurado al príncipe Nicolás por lo que los miembros de la Regencia lo habían declarado culpable del delito del su Majestad, condenándolo a la pena de

cuatro años de presidio o en su lugar una multa de 5.000 luisas.

Campeonato Latinoamericano de boxeo

Santiago de Chile, 26.--Se ha terminado el campeonato latinoamericano de boxeo, clasificándose a Chile en primer lugar y Argentina en segundo.

Detalles del atentado al presidente Irigoyen

Buenos Aires, 26.--Las noticias del atentado al presidente Irigoyen cundieron rápidamente, se telegrafió a todo el país. La prensa dedica extensa información al atentado, manifestando que esto significa una protesta.

La primera persona que felicitó al presidente por haber salido ileso y conde-

nando, de la agresión fue el Embajador del Brazil; ha desfilado ante el presidente todo el cuerpo diplomático.

El presidente Irigoyen ha recibido telegramas de felicitación de todo el mundo. Se cree que el atentado no obedece al complot político sino a la obra de un perturbado aislado.

Mejoran los heridos por los disparos del agresor. En el momento que el anarquista Marinelli hizo los disparos contra el automóvil del presidente varias personas se precipitaron sobre el criminal, un teniente de policía sacó la pistola y disparó sobre el agresor quien murió a consecuencia de varios balazos, falleció antes de llegar al puerto de socorro más próximo, Marinelli era jefe de un grupo de anarquistas

llamado "La nueva Era", había sufrido prisión por delito de estado.

Informe del fusilamiento del general Bouquet

México, 26.-- Informe rendido por el general Juan Félix Rico, Comandante de Plaza de Nogales acerca del fusilamiento del general Bouquet dice que éste antes de ser fusilado declaró que había hecho reclutar partidarios de Vasconcelos para hacer la revolución; fueron entregados a la justicia civil los detenidos con Bouquet.

Más detalles del atentado a Irigoyen

Buenos Aires, 26.--No se cree que Marinelli haya tenido cómplices en el atentado a la vida del Presidente Irigoyen, los diversos registros practicados en esta capital han sido sin resultado.

Un gran drama

San Luis Potosí, 26.--La mexicana Sara Velarde famosa por su belleza dió muerte con certera puñalada sobre el corazón al diputado estatal Timoteo Guerrero cuyo cadáver apareció, con la daga clavada, en uno de los mejores hoteles de esta capital del estado donde hace dos años la victimaria fue proclamada la mujer más linda del territorio. Ambos habían llegado al hotel tomando una habitación; dicen los empleados de dicho hotel que ella pretendió escapar pero asegura que Guerrero se suicidó, ella es soltera o así se hace figurar.

Absuelto Franceschi

Cádiz, 26.--Fué absuelto el caballero Franceschi del crimen del marinero Carbo abordo del yate "Mary". Dice que venderá su embarcación de la tragedia y pasará algunos meses en Madrid.

Noticias varias de Cuba.

Habana, 26.--Viernes 22 comenzará el tercer congreso de Municipios en Santa Clara, sesión de clausura será el 29 con asistencia del jefe del estado.

Proyéctase en armería nacional de la Habana su

transformación en fábrica de armas que para ello ya es muy poca cosa lo que se necesita, contándose ya con la parte más indispensable.

En todos los hospitales y asilos se repartió la Noche Buena ropas y víveres a los asilados.

El Secretaría de Guerra y Marina publicó la convocatoria cubana para cubrir cuarenta plazas de alumnos para estudiar aviación, el plazo para presentarse vence el 19 de enero.

Vapor lleno de turistas

New York, 25.--Salió el vapor "Habana" con contingente de turistas que van a pasar el año nuevo a Cuba.

Declaraciones de Mussolini

Roma, 26.--Mussolini dice que Italia no puede depner su conciliación de gran potencia del Mediterráneo y que no limitará su número de buques, tiene los acorazados y cruceros de gran radio que resultan de gran necesidad. Mussolini destituyó de su cargo al famoso aviador italiano Francisco de Pinedo.

Grandes empresas unidas

New York, 26.--Las empresas Dornier y la Fokker se han unido para la construcción de grandes aviones para transportes entre Nueva York y el viejo mundo. Ha conferenciado con Hoover, Ortiz Rubio.

Protesta de la juventud

Madrid, 26.--La juventud española se expresa contra Primo de Rivera ahora más que nunca.

Al volverse loco un padre mata a su familia

Walnut Cove N. M. 26.-- Un hacendado de este lugar llamado C. D. Lawson al volverse loco agredió con un rifle a su esposa y seis hijos habiéndolos matado. Después de que los mató arregló los cuerpos en una forma como para el entierro, y al dejarlos así, trató de matarse, habiendo conseguido sólo herirse mortalmente. El hijo mayor del hacendado Lawson, llamado Arthur

Lawson no supo nada hasta que llegó a su casa y al ver semejante cuadro enfermó seriamente.

Víctima de su imprudencia

Buffalo, 26.--Eugenio Downey de veintisiete años, hijo del teniente de policía Eugenio T. Downey fue muerto por la tripulación de un guardacostas cuando atravesaba el río Magara en un bote motor.

Las autoridades declararon que abrieron fuego contra el bote después de que este no acató las órdenes de pasar, dadas por la tripulación del guardacostas.

El presidente Hoover sin oficina

Washington, D. C. 26.-- El presidente Hoover decidió reconstruir sus oficinas e céntricas que fueron destruidas por el fuego anoche. El edificio será reconstruído en sesenta días y mientras tanto el presidente instalará provisionalmente sus oficinas en la Casa Blanca.

Defendiéndose de cargos lanzados contra ellos

EE. UU.!--El abogado general Mitchel y el jefe del comité de prohibición Doran, contestaron a los cargos que lanzará el senador de los Estados Unidos E. Borah, contra el personal encargado de la prohibición.

El senador Borah declaró que el principal requisito de la nación era "encontrar la clase de hombres que se adoptaran en todas sus formas a la ley de prohibición".

El abogado general Mitchel se defendió culpando al Congreso de no proveer al comité encargado de la vigilancia sobre prohibición de los medios necesarios para su cometido.

Doran declaró que el senador Cornment renunciaría y que traería como consecuencia un mal efecto en la moral del servicio de prohibición.

ANUNCIENSE EN EL TIEMPO

GUIA PARA PINTAR

Pintar, Barnizar, Teñir y Esmaltar úsense los productos indicados abajo.

	Para Pintar	Para Barnizar	Para Teñir
FACHADAS	Iris (Brillante) Acabado Concreto (Mate)	REXPAR	para madera Tintes en Polvo
PAREDES interiores excepto concreto	Iris Brillante Flat-Tone (Mate) Calumet (Calidad económica)	Excello Nº 1 Coach	
SUPERFICIES Exteriores de Concreto	Acabado Concreto		
Interiores	Flat-Tone (Mate)		
PAREDES y CIELOS de madera	Iris (Brillante) Flat-Tone (Mate) Calumet (Calidad económica)	Excello Nº 1 Coach	Handcraft Stain Tintes en Polvo
PISOS de madera		Excello Nº 1 Coach	Handcraft Stain Tintes en Polvo
PUERTAS Interiores	Iris Brillante - Calumet	Excello	Handcraft Stain
Exteriores	Iris (Brillante)	Rexpar	Tintes en Polvo
REJAS de Hierro	Kromik (1ª mano) Metalastic (2ª mano) Roof & Bridge Paint (Calidad Económica)		
TECHOS, PUENTES y Armazones de Hierro	Kromik (1ª mano) Metalastic (2ª mano) Roof & Bridge Paint (Calidad Económica)		
TECHOS de Hierro Galvanizado	1ª mano Galvanized Iron Primer - 2ª mano Pintura para Hierro Galvanizado		
GARAGES Exteriores	Iris		
Interiores	Calumet		
MUEBLES interiores de comedor	Laca Rodgers	Bar Top Bar Top	Handcraft Stain
AUTOS, Capotes, Asientos	Auto Top Dressing (negro) Millers Leather Dressing		

Tenemos una línea completa en todos los colores de **Lacas Rodgers** que son aplicables con brocha corriente, secan en 5 minutos y dejan un acabado igual al de los automóviles modernos. Tenemos además esta misma clase en **Barniz Transparente**.

Para cubrir superficies de madera o hierro donde se requiere formar una capa gruesa recomendamos el **Ebonol**. Se hace solamente en negro. Para cubrir superficies de hierro que se calientan como calderas, escapes de auto etc. recomendamos **Salamander Smoke - Stack**.

Rellenador para preparar superficies metálicas para camiones, maquinarias de hierro etc. **Metal Primer Nº 54**.

Gold Size para diluir pinturas al Japan.

Tenemos materiales especiales para Ebanistas.

Tapaporos en pasta Transparente.

Rellenador para aplicar antes de Lijar. No. 98

Laca Transparente (Para usarla con Pistola) No. 84.

Pintura Negro - Mate para tableros de Escuelas.

Secativos Creolina, Desinfectante de buen olor a Pino marca Oylapine.

FERRETERIA

Miguel Macaya y Co.

MADERAS

Vendo Quizarrá, Amarillo, Copal, Campano, etc.

A veintidós centavos la pulgada

Cedro y Quina a treinticinco centavos la pulgada

Roble a veinticinco centavos la pulgada

De todo en maderas de cuadro y tabla

Jorge Orozco Castro

TELFONO 654

Dr Víctor M. Ruiz

DENTISTA

Oficinas - 100 vs. al Norte Botica Oriental
Teléfonos: Oficina 2710 - Habitación 2729

Se quebró una pierna

El jefe de Patio del Ferrocarril al Pacífico en esta ciudad, don Luis Acosta, sufrió un rudo accidente el 24 por la noche, a causa del cual cayó y se quebró una pierna. Deseamos su pronta mejoría.

UNITED FRUIT COMPANY

Nueva York Kingston
Nueva Orleans Avonmouth
San Francisco Bocas del Toro
Cristóbal Cartagena
Habana Pto. Colombia



Servicio de Vapores

Nueva York
Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de New York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para New York, tocando en Cristóbal y en la Habana.

NUEVA ORLEANS:
Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME" "SARACACCA" y "SURINAME". Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Cristóbal. Salen los lunes por la tarde para Nueva Orleans, tocando en Bocas del Toro y Cristóbal.

Inglaterra
Servicio quincenal con los vapores "CARARE" "CAVINA" y "ARIGUANI".
Principiando con el vapor "CARARE" que saldrá de puerto Limón el día 5 de Julio próximo estos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad, Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston, los viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los Sub-Agentes en San José, señores Sasso y Pirie, Suc., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH
Administrador

Octubre 14 de 1929

El futuro de América

Es curioso observar que mientras en la Europa de la post guerra, el nacionalismo se recrudece y retorna a maneras casi agresivas, entre nosotros en cambio gana cada día más apleos el viejo plan de crear una federación poderosa con todas nuestras nacionalidades aisladas.

De esta suerte, mientras Europa se desintegra en nacionalidades, nosotros nos encaminábamos a la formación de un vasto estado. En tanto que otros países afirman los muros aisladores del nacionalismo, nosotros procuramos abrir nuestras puertas a los influjos externos y a la inmigración extraña.

Al proceder de esta suerte confiamos, no hay duda, en nuestros vastos recursos vírgenes y en el poder asimilativo de nuestra cultura.

Un poder de asimilación que se funda en flexibilidad y la libertad más bien que el rigor de las normas.

Poseemos naturalmente, desde antiguo un tipo peculiar de cultura, una tradición ilustrada que nos ha salvado de la desaparición total durante los períodos más negros de nuestras barbaries y tiranías. Con la orgullosa y sólida estirpe indígena, España cambió su sangre y su espíritu. Después rompimos para siempre con la monarquía, no con el pueblo español. En distintas épocas se han hecho sentir también otras influencias.

La civilización es ahora, por primera vez en la historia, un fenómeno realmente universal; no es inglesa, aunque los ingleses dominan materialmente al mundo; no es francesa, aunque los franceses extienden su pensamiento a muchas naciones; no es alemana, no es italiana, no es siquiera europea, porque hay muchas cosas fundamentales, que Europa ha tenido que tomar de otras partes y to-

davía quedan algunas que tendrá que tomar de otros sitios; por primera vez puede hoy afirmarse que la civilización comienza a ser mundial.

Y el sitio predestinado, el lugar insustituible para el desarrollo y ensanche y cristalización de esa mundialidad está en nuestras campiñas y nuestros bosques y nuestros mares.

Nuestra alma nacional, también corresponde a este destino, porque posee más que otra alguna del globo estos dos elementos que, reunidas, constituyen la mejor base para construir el futuro; una mentalidad completamente libre de prejuicios, de tradición o de casta y un sentido de belleza fino y profundo que si logra desenvolverse de normales éticas y sociales, producirá el mayor florecimiento de los siglos.

Pero la obra de aquellos es demasiado vasta, demasiado urgente y demasiado importante, para que pueda tomarla a su cargo una sola raza. Nuestro continente no es territorio reservado para los blancos, ni siquiera para los rojos y tampoco debe excluir a negros asiáticos. Al contrario, para todos hay allí tarea y galardón. Estamos en vísperas del instante en que tendrán que juntar las dos grandes potencias, que acabarán por producir una revolución en el mundo entero; esas dos potencias son: los vastos recursos inexplorados de América y la técnica de ingeniería europea que rápidamente mejora sus métodos. Cuando las dos fuerzas hoy en potencias se desenvuelvan y se junten, la humanidad conquistará un plazo de abundancia y de dicha, durante el cual tendrá ocasión de revisar sus propósitos y de resolver sus problemas. La tarea que aquí se desarrolla podrá ser una tarea salvadora de la civilización.

JOSÉ VASCONCELOS

Dr. A. Acosta Guzmán

Médico - Cirujano - Obstétrico

CLINICA FIGUERES

Teléfonos: Habitación 3585 - Oficina 2400

Un proceder incorrecto de la secretaría de gobernación

En una cuestión pendiente de reclamo de pensión alimenticia de la señora María Chaves contra el padre de su niño Víctor Sibaja, la secretaría de gobernación, contra los principios siempre puestos en práctica por el señor Castro Quesada, ha estado favoreciendo contra

los dictados de la ley la causa del desamparo de un infeliz infante.

Parece que en esto tiene parte de responsabilidad el procurador Marín Quirós quien, amigo del gobierno, ha inclinado a este por la pendiente de la mala causa contra un pobre niño.

Plan de la Lotería del Asilo de la Vejez

Para el Sorteo del 26 de Enero de 1930

Valor en premios. ₡ 5,140.00

1 premio mayor de ₡ 1,000.00	1,000.00
1 premio segundo de ₡ 500.00	500.00
1 premio tercero de ₡ 300.00	300.00
3 premios de ₡ 100.00	300.00
31 premios de 30.00	930.00
16 aproximaciones al premio mayor de ₡ 16.00 clu.	160.00
10 aproximaciones al segundo premio de ₡ 12.00 clu.	120.00
29 terminaciones a las 2 últimas cifras del premio mayor de ₡ 10.00 clu.	390.00
360 terminaciones a la última cifra del premio mayor de ₡ 4.00 clu.	1,440.00
456 premios	₡ 5,140.00

Cartago, Diciembre de 1929.

MONS. VOLIO,
Presidente de la Junta del Asilo de la Vejez

RAFAEL MORÚA,
Tesorero

JORGE O. ROJAS, B.
Secretario

PREGONEROS

Se necesitan en este diario. Buen sueldo

Ganga Aproveche la Oportunidad

Para construcción de tablados y chinamos

consiga la madera donde

MELENDEZ & Cía

OMEGA

EL RELOJ
Acreditado Mundialmente

JOYERIA
MULLER

El Renombre de esta antigua casa se debe a que solamente vende artículos garantizados y de superior calidad para la alta aristocracia
Frente Sur de la Plaza Artillería

El General Volio se pronuncia contra el logrerismo ambiente como un medio de rehabilitación social y política

Hemos encontrado esta mañana al general Volio y al saludarlo lo interrogamos sobre si había leído EL TIEMPO en que se hace una justa crítica de la 'política reformista' que convirtió por las tentaciones y las combinaciones en una lonja el único bando de ideas definidas que se ha presentado últimamente en la palestra.

El general Volio nos dice que el diario se lo dejan aquí en casa de su hermana doña Luisa, y que como él ha estado en Santa Ana aún no ha leído el artículo mencionado, que lo leerá con gusto y que oportunamente contestará en globo todo lo que se ha escrito criticando en alguna forma su actuación o la de su partido.

Después, en compañía de otros caballeros, se suscita una conversación sobre el momento actual político y el general Volio expresa opiniones diciendo que no somos de un político sino las de filósofo de la política.

En general aparece descepcionado de lo que ocurre

en su país, y está preocupado porque se opere una reacción sobre la triste y lamentable situación presente, de que inculpa, como factor esencial, al logrerismo ambiente, logrerismo, declara, que ya no existe sólo en las gastadas capas superiores sino aún entre los sencillos labriegos, los ingenuos campesinos.

Es curioso observar cómo

creo el general Volio que podría operarse la reacción sobre estas lamentables condiciones que nos rodean de fracaso de todo ideal.

---No quiero, manifiesta, nada, si me eligen, bien, serviré; pero a nadie le pido un voto, a nadie escribo, a nadie solicito, a nadie le ofrezco nada, nada prometo. Desde que regresé de Europa si he dado diez colones

es mucho, y no porque no tenga, no, es que falta y turba el ánimo ese pedir constante de cuantos se acercan. En la calle, no deseo que me hablen, no quiero que me detengan, en mi casa de Santa Ana he puesto un rótulo que dice: "No recibo" Llegan los campesinos y dicen que tienen sus compromisos políticos, y es que quieren algo, un puesto para el pariente, dinero u otra cosa, algo piden a cambio de amistad que brindan. ¿Qué no me eligen? Pues mejor, eso es lo que quiero, que no elijan nada que valga, que vayan a la Cámara los inservibles que suplican y prometen en las plazas públicas. El congreso así integrado será la exhibición del pútrido acceso, después reventará. Por otra parte, hay la ley biológica que se cumple, y siempre habrá necesidad de los técnicos. Ya lo vimos en Rusia. El comunismo después buscó a los técnicos....

Es decir, en síntesis, que el Gral. Volio piensa que a los selectos, a los Jorge Vo-

lio, los Ricardo Jiménez, los Monseñor Volio, no debe importarles que no los lleven a los puestos de la pública dirección, porque no llegando sobrevendrá la total descomposición del organismo enfermo por causa de los torpes interventores que

parecen tener hoy el favor popular, y entonces clamará el pueblo por la vuelta al Reinado de los Elegidos de Dios.

Es curiosa la fórmula. Nos alejamos preocupados con los graves pensamientos del Gral. Volio y pensando en una omisión de su discurso: que no se refirió al logrerismo de su Estado Mayor....

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

Distribuidores: URIBE & PAGES

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA,
LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

EL CHIC DE PARIS

y sus novedades, sus trajes y vestidos
A MITAD DE PRECIO

- El Chic acaba de recibir -

Telas de moirée para zapatillas
Telas para zapatos última novedad parisiense, juegos de carteras y pañuelos.
pulseras y mil otros artículos de novedad para regalos de Noche Buena.

Avisa a su fina clientela que ha decidido dejar su departamento de vestidos y trajes

A MITAD DE PRECIO

En el Departamento de niños a cargo de Mrs J. M. Woodbridge se hace para este fin de año grandes rebajas en los artículos de niños.

Sobretodos para niños y niñas desde ₡ 20
Vestidos franceses de marineros desde ₡ 27
de casimir para niños y hombrecitos, lo más elegante llegado al país, desde ₡ 40

Sombreros de terciopelo, fieltro, encaje, georgette a los precios más bajos, zapatitos franceses, todos los estilos y tamaños, cosidos, primer precio ₡ 7.00. Fajas elásticas tan pedidas para los clientes pequeños, ya llegaron, primer precio ₡ 12.

El Chic de París regala a sus clientes un ticket para la rifa de Noche Buena por cada cada colón de compra. Se regalan también bombas con gaz por cada cinco colones de compra.

La tienda queda abierta de noche

EL MANZANERO

ESQUINA SUR ESTE DEL MERCADO

GAETANO - LAURITO

PROVEEDORES DE FAMILIAS

EL MEJOR SURTIDO EN

VINOS

LICORES

CONSERVAS

FRUTAS

CONFITES

LATAS

DE

TODA

CLASE

Y MARCA

Cajas de Chocolates, Confeitería Italiana

Mercadería fresca y garantizada

○ VISITENOS ○

PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL

PARA

CIELOS Y PAREDES

Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD.,

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

32" x 72"

32" x 84"

32" x 132"

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

SAN JOSE -- COSTA RICA

Página de la Sociedad

Cumpleaños

Mañana celebrará la fecha de su cumpleaños la distinguida señorita Luz Echeverría Pinto. Es la señorita Echeverría una de las más destacadas de nuestra sociedad por su belleza y sus virtudes. EL TIEMPO se complace en felicitar a la culta señorita deseándole todo género de venturas en el nuevo año que comenzará mañana.

El hogar Cañas-Ruiz

Celebran mañana el 79. aniversario de su enlace los estimables esposos don Nicolás Cañas y doña Pamelit Ruíz aprovechamos esas oportunidad para hacer presente a ese distinguido hogar, las muestras de nuestra más rendida consideración, al paso que hacemos votos por su eterna ventura y dicha personales.

La comida de Luz y Lealtad

En la Pensión Italiana se

verificó anoche una hermosa y significativa fiesta organizada por la sociedad de Luz y Lealtad. Consistió dicha fiesta en una comida para recordar el advenimiento del Divino Maestro, que organizaron los socios de

esa agrupación político-social cuya finalidad es velar por el engrandecimiento de la patria, y por la depuración moral de nuestra querida Costa Rica.

Hubo hermosos brindis y alentadoras promesas de par-

te de los que interpretando el sentir general hicieron anoche uso de la palabra. Muy pasadas ya las 9 de la noche se retiraron los asistentes, llevando todos una hermosa y risueña esperanza de ver muy pronto a nuestra querida Costa Rica, próspera y feliz, como deseamos verla los que de verdad amamos a nuestra patria.

De temporada

En el tren de pasajeros de Puntarenas salió en la mañana de hoy, con rumbo

al Guanacaste, a pasar una temporada la estimable señora doña Josefina v. de Cruz. Le deseamos una grata permanencia allá.

CRONICAS

Viene de la página 5

—La reforma no es lo que forma sino lo que deforma.

—Aunque no vayas a ninguna parte, no te quedes en el camino.

—Sólo los verdaderos apasionados pueden ser verdaderamente fríos.

—El hombre no piensa más que cuando está solo.

—Prescindir de la cultura no es volver a la naturaleza, sino sobrepasarla.

—La pintura en el rostro vivo suprime su belleza porque le paraliza su expresión. Cuando la mujer se "maquilla" adelanta la obra de la muerte: se pone su careta, que reconocemos con espanto.

—La naturalidad no es la naturaleza, sino la manera más civilizada de comprenderla. En una mujer, la naturalidad es el supremo refinamiento.

—El valor de una inteligencia se cotiza generalmente por el cesto de los papeles.

Ramón Gómez de Cerna

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, como los atestados de otros premios, recibidos en efecto.

ENRIQUE YANKELEWITZ

Frente a la Ahambra

HERIDO

En una riña por Plaza Viquez fue herido el señor Ramón Hernández, por cuya salud hacemos votos.

El Banco Nacional de Seguros

Se complace en comunicar al público que

LA DIRECTIVA

En sesión de hoy acordó posponer la distribución de premios del

Concurso del Seguro de Vida

Del 23 de este mes al primero de enero de 1930

Esta medida se ha tomado en vista de que el éxito del concurso ha sobrepasado todas las esperanzas y será materialmente imposible al 'Jurado Calificador' estudiar a conciencia el gran número de trabajos y conceder los premios antes del primero de Enero próximo.

San José. Dic. 19 de 1929.

El doctor Fernando Iglesias Tinoco, festejará mañana su cumpleaños. Muy complacidos presentamos nuestro respetuoso saludo al distinguido diplomático, quien actualmente reside en Guatemala.

Cumple mañana un año más el distinguido caballero don Rubén Pinto Pérez.

EL TIEMPO saluda muy cordialmente al señor Pinto, deseando que el nuevo año de vida le traiga muchas venturas.

Mañana celebra el aniversario de su natalicio el señor Luis Vanni, distinguido comerciante de esta capital y cumplido amigo nuestro. Nosotros muy complacidos enviamos un saludo cariñoso al señor Vanni deseándole mucha prosperidad y dicha.

El hogar Rodríguez-Gil

El apreciable hogar de don Hermógenes Rodríguez y su señora esposa doña Ada Gil Tristán celebran mañana el 59 aniversario de sus bodas.

Nosotros nos permitimos enviar a los cultos esposos nuestras mejores felicitaciones.

El hogar Alfaro-Odio

Don José J. Alfaro y su señora esposa doña María Odio cumplen mañana el 169 aniversario de sus bodas.

De una manera efusiva y cordial nos es grato congratular a los esposos Alfaro Odio.

¡NO LO DUDE!

Para que su familia se conserve sana

TOME LECHE PASTEURIZADA

TELEFONO 2987

TELEFONO 2987

Avisos Económicos

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulparía "La Playa" Estación del Pacífico, San José.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL TIEMPO

Mariano Struck - Constructor de casas

Se hace cargo de trabajos por administración. Precios razonables. San José Costa Rica

Aserraderos

Joven extranjero con larga práctica en agricultura y acerros de madera solicita empleo. Dirección - Doctor Lara. 3ª avenida Este a 25 varas de la Botica Central.

Café Popular

Esmerado servicio de café y comidas a la carta.—Teléfono transmisor—J. Alvarez—75 varas al Norte de la Botica Oriental.

Panadería del Paso de la Vaca de Soto Hnos. San José

Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

Atlantic hotel

Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general clean and comfortable. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken, San José, Costa Rica. Telephone 3271.

"El Buen Precio"

frente al Mercado

Ofrece a Ud. el mejor surtido de juguetes a precios nunca vistos.

Le agradecemos su visita para que se convenza.

Humberto Jiménez y Hno.

teléfono 2311

apart. 201

Hay Crisis?

Si la cerveza Traube no existiera la crisis porque atraviesa el país sería una cosa insostenible; pero a Dios gracias todavía nos quedan

algunos beneficios como el de esta deliciosa cerveza que constituye una de las alegrías del espíritu. Pruébela y se convencerá.

El ministro de Guatemala y el aviador Bolaños

Esta mañana tuvimos la grata oportunidad de conversar con el Ministro de Guatemala, Dr. Skinner Klee a quien interrogamos primeramente, después de saludarlo con la debida atención, por la salud de su niño, quien sufrió un serio accidente en estos días. La salud del niño ha mejorado poco a poco después de la pena consiguiente de los cariñosos padres.

Después interrogamos al señor ministro sobre si es verdad, como se ha publica-

do, que él abriría una inscripción entre el cuerpo diplomático para comprar un aparato al aviador Bolaños, a lo que contestó:

---Ese sería mi más grande anhelo, pero no he pensado en eso, porque esta no sería hora oportuna para la realización de ese ideal. Hay mucho movimiento diplomático. Unos ministros van y otros vienen. Esperemos mejores tiempos para ver que se hace de bueno. Y nada más.

Un niño arrollado por un camión

A medio día de hoy, en las cercanías de la Casa Presidencial, ocurrió un doloroso accidente que casi cuesta la vida de un jovencito de once años de edad. A esa hora bajaba de su casa en Aranjuez Fernando Arguedas, manejando una bicicleta por la calle recién pavimentada, no pudiendo frenar ante la presencia de un carretón, por lo que se vió obligado a una forzada maniobra que lo hizo ponerse frente a un camión de carga que en esos momentos subía la cuesta, con tan mala fortuna que que recibió un

fuerte golpe y una herida de bastante consideración en la frente.

Inmediatamente fue trasladado al Hospital de San Juan de Dios, en donde se le practicaron las curas del caso y se le dió inmediato aviso a la familia, que se trasladó a acompañarlo.

Según el dictamen médico la herida no es de suma gravedad, lo que celebramos.

De las declaraciones de los testigos se desprende que en el accidente fue la mayor culpa la falta de frenos en la bicicleta que Arguedas montaba.

Incorporación del Dr. Raúl Blanco

El lunes 23 de los corrientes fué incorporado en la Facultad de Medicina el joven Dr. don Raúl Blanco de la Universidad de Munich, (Alemania) cursó estudios durante ocho años,

siendo uno de los más aventajados en cirugía. Desde el 19 de Enero abrirá su despacho frente al edificio de Correos y Telégrafos contiguo a las oficinas de don Alberto Aragón.

Errata en el Editorial de hoy

El párrafo que dice "... to período". Donde dice "pero un tercer o cuarto período", debe leerse: "pero en este tiempo de bambolla" debe leerse: "pero en este tiempo de bambolla".

SOCIALES

Cumpleaños

El lunes de la semana en curso celebró la fecha aniversario de su natalicio la señora doña Lilli Kepfer v. de Boleeti quien con tal motivo fué muy felicitada y festejada.

Nos unimos a las felicitaciones recibidas.

El doctor Rucavado

Con pena nos hemos informado que es de cuidado

el estado de salud del estimable doctor don Francisco Rucavado, para quien El Tiempo desea pronta mejoría.

Regresó de Heredia la señorita Marina Rodríguez.

Procedente de Limón pasó unos días al lado de su familia en esta capital el amigo don Jorge Solano.

Aerogramas

Incendio a bordo de un barco

New York. 26---Habíendose declarado un incendio en el vapor "Lucia" de la línea Consulich fueron llamados en su auxilio dos embarcaciones portadoras de bombas de incendio que sofocaron el fuego rápidamente.

Bandido chicagense capturado

Nogales, Arizona 26---Un

hombre que se cree sea Fred Bunke, terrible bandido chicagense fué capturado aquí por el jefe de la policía.

El hombre fué asegurado convenientemente y trasladado a la penitenciaría de Santa Cruz en donde pasó la noche.

La fotografía y marcas digitales del individuo fueron remitidas a Chicago para la indentificación.

Congresos que se realizarán el año entrante

El señor Ministro de Bélgica en Guatemala, en nota fechada el 3 del mes en curso, ha comunicado a este Despacho que durante la primera quincena del mes de agosto del año próximo se verificarán los siguientes Congresos:

1 Congreso Internacional de Horticultura en Amberes.

2 Congreso de desmontadura en Amberes.

3 Congreso de Ingeniería Rural en Lieja.

4 Cuarto Congreso Internacional de Educación Familiar en Lieja.

5 Congreso de la crianza de ganado cabrío.

6 Reunión de la Sección Agrícola de la Conferencia Parlamentaria Internacional de Comercio.

7 Sexto Congreso Internacional por el ornato (mejoramiento) de la vida rural.

8 Congreso Internacional de los Círculos de señoras hacendadas.

9 Congreso de la Enseñanza Agrícola e Intendencia Rural. Amberes. Lieja.

10 Congreso de Zootecnia.

11 Congreso de Manzanología.

Además, se efectuará la "EXPOSICIÓN DE LA DOCUMENTACIÓN AGRÍCOLA. Se toma razón y se manda publicar.

San José, 20 de diciembre de 1929.

A. AGUILAR MACHADO

Subsecretario de Relaciones exteriores.

FRONTON JAI ALAI

REY DE LOS DEPORTES

JUEVES 26 - ¡ATRAYENTE FUNCION!

Se jugarán dos grandes partidas y tres grandes quinielas tomando parte los mejores pelotaris del cuadro.

Para Noche Buena

Se vende un carrucel para niño, forma automóvil, de regular tamaño y en perfecto estado

Informes en estas oficinas